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Protokoll Bezirksparteitag 2011.1  

Bezirksverband Karlsruhe   

24. September 2011, „Im Schlachthof“, Karlsruhe 

  
  
13:00 - Verschiebung des Beginns um 15 Minuten 
13:15 - Weitere 15 Minuten Verschiebung 
 
13:30 - Akkreditierung geschlossen 
13:31 - Beginn des Bezirksparteitags Karlsruhe 2011 
 
39 Akkreditierte und einige Gäste auf dem #bzptka11 
 
 
 
 
13:32 - TOP1 - Begrüßung durch Christian Schwarz (NineBerry) 
 
 
TOP 2. - Abstimmung über Zulassung von Gästen 
Beinahe einstimmige Zustimmung 
 
TOP 2.1 - Zulassung von Filmaufnahmen 
Einstimmig beschlossen 
 
 
TOP 3 - Wahl der Versammlungsleiter 
 
Christian Schwarz (NineBerry) 
beschlossen 
 
 
TOP 3 - Wahl des Wahlleiters  
 
Kandidaten: 
1. Dieter Hametner 
2. Jochen Schmidberger 
 
 
Mehrheit für Dieter Hametner 
 
 
TOP 6 - Wahl der Wahlhelfer 
 
Matthias Schrade (Kungler) 
Norbert Hense (NHense) 
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Jens Fuchs 
 
 
Wahlleiter entschied sich für diese 3 Wahlhelfer 
 
Auf Befragen wurde keiner der Wahlhelfer von der Versammlung abgelehnt 
 
TOP 5 - Wahl des Protokollanten 
 
Christian Tindorf als Protokollant 
Einstimmig gewählt 
 
 
Hashtag für Twitter:  #bzptka 
 
 
 
 
 
TOP 7 - Abstimmung über die Geschäftsordnung 
 
Dieselbe die beim bisherigen Bezirksparteitag genutzt wurde, bis auf Abänderung von §2. 
Änderung:  

• (§2 ist aus der GO des letzten LPT übernommen - Approval Voting, Präzisierung) 

 
Abstimmung:Einstimmig beschlossen 
 
 
 
TOP 8 - Abstimmung über die Tagesordnung: 
 
Mit großer Mehrheit angenommen 
 
 
 
 
TOP 9 - Bericht der Kassenprüfer 
- conzee+ulan 
- Zeitraum: inkl. 2010 seit letzter Entlastung 
- kleinere Fehler: 5 (2 schon behoben). Kontierung war nicht korrekt bei 
MB+Spendeneingänge, wird korrigiert 
- Entlastung uneingeschränkt empfohlen 
 
 
 
TOP 10 Tätigkeitsbericht des Vorstands 
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Hauptthema: Landtagswahlen 2011 BW , Unterstützerunterschriften, Infostände 
CSD (Mannheim, Karlsruhe) 
Badische Meile Karlsruhe (Bananen verteilt, Werbung), Wiederholung nächstes Jahr 
Gründung  Kreisverband Rastatt-Baden-Baden 
Werbematerial bestellt und verteilt 
Liederbücher im Bezirk verteilt 
Vorstandssitzungen, Einladungen dazu verschickt 
 
 
Informationsfreiheits - Anfrage wg. Kombilösung fehlgeschlagen wg. Formfehler 
Unerfahrenheit bei Wahlveranstaltungen 
 
Finanzen: 
Zahlquote 78% (411 von 5xx) 
19186 Euro Einnahmen 
11848 Euro Ausgaben 
 
 
Barkasse 
Barbestand von 7€ (+12€) 
 
 
Spenden 
 
Ausgaben 
12Eur Konto 
Parteitag 690 
Werbekosten 1512 (ohne Wahlbezug) 
Wahlkampfkosten 8xxx 
Fahrtkosten 
 
Späte Mahnungen 
Dritte Mahnung steht noch aus 
 
Spenden gingen größtenteils an den Landesverband 
 
 
Bericht Marco 
- Mitgliederverwaltung 
- Größer geworden: 477 -> 529 (57 Anträge, 15 Austritte) 
- Briefaktion "wir müssen draussen bleiben" - keine Schule hat reagiert 
- Austritte z.T. wegen BPT / BGE - Diskussion, "In Richtung Ideologie" 
 
 
Beisitzer Bernd Eckenfels (Eckes) 
Tätigkeitsbericht im Wiki 
 
Online-Tätigkeit 
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Twitter-account Bzv 
Piratengruppe WKW 
Wiki-Betreuung 
Empfiehlt Google für Wiki-Suche 
"Funkfeuer"  
Tickets abgearbeitet (Anfragen) 
alle 2 Wochen Vorstandssitzungen 
Flyer-Design 
KA-News und BNN berichteten häufiger über Piraten (übernahmen regelmässig 
Pressemitteilungen) 
 
 
Resümee 
 
Nach dem Wahlkampf war die Motivation recht niedrig 
weiter gute Öffentlichkeitsarbeit leisten 
 
 
TOP 11 - Entlastung 
 
TOP 11. 1 - Entlastung Finanziell 
 
Abstimmung über Entlastung des gesamten Vorstands statt einzelner Personen 
Einstimmig angenommen 
 
Entlastung 
Mit großer Mehrheit angenommen 
 
 
 
TOP 11. 2. - Entlastung politisch 
 
 
Abstimmung über Entlastung des gesamten Vorstands statt einzelner Personen 
Einstimmig angenommen 
 
Abstimmung über Entlastung des gesamten Vorstands 
Einstimmig angenommen 
 
 
 
TOP 12 - Wahlen 
 
Kandidatenvorstellung 
 
Kandidat: 
* johannes _frank_, transparenz an schulen, will IFG Widerspruch durchboxen als beisitzer 
* martin bartsch (bama): schatzmeister, kann und will es tun 
* uwe lancier (ulan): karlsruhe, alle positionen, bis auf Schatzmeister 
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* Sabine Satore (Stoffeldear): Für bessere Vernetzung (Stammtische), Mitgliederverwaltung; 
Familienpolitik wichtig, mehr politische Veranstaltungen,. Stellv. Vorstzende 
* Christoph (Incredibul): Alle Posten, aktive aktionen in mannheim und kann motivieren, in 
bündnisse, aktiv bei Bildungsstreik 
* Martin Worret (Genex): Kandidat zur Landtagswahl: Kandidiert für Vositz, stellv. Vorsitz 
und Beisitzer 
* Stefan Täge (Fussfall) : kurze haare, direkt, ehrlich, offen. Kandidiert für alles außer 
Schatzmeister 
* Abian Hammann  (ultrafritz): Kandidiert für alles außer Schatzmeister 
 
 
 
Fragen 
--------- 
 
Frage zum Kürzel CSD 
Arbeit im Vorstand: Zeit und Möglichkeiten 
 
Martin Bartsch: Freiberuflich tätig, Empfindet seine Arbeit als wichtig, Routine und 
Programme erleichtern seie Arbeit 
 
Uwe Lancier: Angestellter mit 35h/w, Chef ist Gemeinderat und hat Verständnis für 
Parteiarbeit 
 
Sabine : Flexible Arbeitszeiten, verständnisvolle Cheffin, hofft auf Hilfe anderer 
Vorstandsmitglieder in schwierigen Zeiten 
 
Martin Worret: Kann sich Zeit nehmen 
 
Abian Hamman: Flexible Zeitgestaltung, kann in kurzer Zeit ein Projekt abschliessen 
 
Stefan : Ist im Aussendienst tätig und "nimmt sich die Zeit", Arbeitet "nebenher" für Piraten 
und möchte mehrere Stammtische besuchen 
 
Christoph: Nimmt sich die Zeit, Projektareit, hatte bislang keine Probleme mit 
Zeitorganisation, hofft auf Hilfe anderer Vorstandsmitglieder in schwierigen Zeiten 
 
 
 
Mehrheit der Kandidaten ist für 5 oder - 7 Personen - Vorstand, allerdings wird bei 7 
Personen z.T. evtl. Organisation erschwert - "Hab gedacht der andere machts". Pro 7 
Personen: "In jeder Ecke ein Vorstandsmitglied" 
3 Personen sind den Kandidaten durchweg zu wenig wegen evtl. Ausfällen 
 
 
 
* Stefan Täge (Fussfall) : pendelt zwischen Karlsruhe und Mannheim, betreibt 
Nachhilfeschule, ist aktiv im Bildungsereich 
 



6 

 

 
 
TOP 12.4 - Abstimmug über Anzahl der Beisitzer 
 
Mehrheit für Vorstand von 5 Personen, 2 Beisitzer 
 
Kandidatenliste wurde geschlossen 
 
 
 
 
TOP 12. 1 - Wahl des Vorsitzenden 
 
 
40 mögliche Stimmen - 37 abgegeben - alle gültig 
 
19 Stimmen für absolute Mehrheit 
 
 
Uwe Lancier 22 Stimmen 
Martin Worret 8 Stimmen 
Stefan Täge 16 Stimmen 
Christophe Chan Hin 18 Stimmen 
Abian Hamann 11 Stimmen 
 
Die Wahl wurde angenommen 
 
 
 
TOP 12. 2 - Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden 
 
Kandidatenliste wurde geschlossen 
 
 
40 mögliche Stimmen - 36 abgegeben - alle gültig 
 
 
Sabine Sartore  - 18 Stimmen 
Martin Worret - 11 Stimmen 
Abian Hammann - 19 Stimmen 
Christophe Chan Hin - 21 Stimmen 
Stefan Täge - 14 Stimmen 
 
Die Wahl wurde angnommen 
 
 
 
 
TOP 12. 3 - Wahl des Schatzmeisters 
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Martin Bartsch (Bama) 
 
Kandidatenliste wurde geschlossen 
 
 
 
40 mögliche Stimmen - 40 abgegeben - alle gültig 
 
ja: 38 Stimmen 
nein: 2 Stimmen 
 
Die Wahl wurde angenommen 
 
 
 
TOP 12.4 Wahl der _2_ Beisitzer 
 
Kandidatenliste wurde geschlossen 
 
 
20 Stimmen für 50% 
 
Sabine Sartore 27 Stimmen 
Martin Worret 13 Stimmen 
Abian Hammann 17 Stimmen 
Stefan Täge 23 Stimmen 
Johannes Frank 8 Stimmen 
Heiko Endrichkeit 20 Stimmen 
 
 
40 mögliche Stimmen - 39 abgegeben - alle gültig 
 
Die Wahl wurde von beiden gewählten angenommen 
 
 
 
 
TOP 12.6 - Wahl der Kassenprüfer 
 
Klaus Schimmelpfennig - Große Mehrheit dafür 
Constantin schön - Einstimmig gewählt 
Jens Fuchs - Einstimmig gewählt 
 
 
Kandidatenliste wurde geschlossen 
 
Abstimmung über offene Wahl 
- positiv 
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Constantin und Jens nehmen die Wahl an 
Klaus Schimmelpfennig war nicht anwesend, wird aber voraussichtlich die Wahl annehmen 
 
 
 
TOP 13 - Satzungsänderungsanträge 
 
Es wurden keine Satzungsänderungsanträge eingereicht 
 
 
 
TOP 14 - Diskussion KV-Gründungen im Bezirk 
 
Negativ: Kostenerhöhung, nicht genügend qualifiziertes Personal, in einigen Gegenden nicht 
genügend Kandidaten, "tote Gegenden" ohne Unterstützung - Sprecher eines Stammtischs 
ernennen statt KV, nicht jeder aktive Pirat ist geeignet, "Kleine Töpfe",  "Kreisparteitag" und 
einen "Sprecher" wählen, bei KV-Gründung fallen politisch aktive Leute für politische Arbeit 
wg. Verwaltungsaufwand aus 
 
Positiv: 3 Vorstandsmitglieder sind ausreichend, Pressearbeit wird intensiviert / verbessert, 
Stammtisch-Sprecher bei der Presse schwer vermittelbar, "Stammtisch-Telefon" für Kontakte, 
 
TOP 15 - Sonstiges 
 
 
Ende: 17:33 der Versammlungsleiter schließt die Versammlung 
 
 

 

Karlsruhe, den 24.09.2011 

 

Uwe Lancier, Vorstandsvorsitzender 

 

 

Christian Schwarz, Versammlungsleiter                          Dieter Hametner, Wahlleiter 

 

 

Matthias Schrade, Wahlhelfer     Norbert Hense, Wahlhelfer 


